



NOTA DE PRENSA

Las enfermeras españolas y eslovenas unen fuerzas para avanzar en su desarrollo profesional

- **El Consejo General de Enfermería de España y la Asociación de Enfermeras y Matronas de Eslovenia han firmado un convenio marco que contempla diferentes acciones que favorezcan el desarrollo profesional enfermero en ambos países, desde el intercambio de experiencias, ideas, documentación o proyectos conjuntos, reforzando así la colaboración entre ambos organismos.**
- **Como señala Mónica Ažman, presidenta de la Asociación de Enfermeras y Matronas de Eslovenia, "queremos trabajar estrechamente con el Consejo General de Enfermería e incrementar el intercambio de conocimientos, especialmente de buenas prácticas que se realizan en ambos países. En Europa es de sobra conocido que el sistema sanitario español es excelente y que el papel de las enfermeras aquí es muy destacado. Queremos aprender lo que hacen y cómo lo hacen".**
- **Para Florentino Pérez Raya, presidente del CGE, "es un orgullo poder ser referentes de nuestras compañeras eslovenas, que se hayan fijado en nosotros para hacer este proyecto que lo que demuestra es la gran calidad de los cuidados enfermeros que se prestan en nuestro país. Somos un referente a nivel mundial que todos quieren conocer".**

Madrid, 22 de noviembre de 2024.- El Consejo General de Enfermería y la Asociación de Enfermeras y Matronas de Eslovenia han firmado un convenio marco que contempla diferentes acciones que favorezcan el desarrollo profesional enfermero en ambos países, desde el intercambio de experiencias, ideas, documentación o proyectos conjuntos, reforzando así la colaboración entre ambos organismos que vienen realizando en el seno de la Federación Europea de Enfermeras (EFN, en sus siglas en inglés) desde hace años.

Como señala Mónica Ažman, presidenta de la Asociación de Enfermeras y Matronas de Eslovenia, "queremos trabajar estrechamente con el Consejo General de Enfermería e

incrementar el intercambio de conocimientos, especialmente de buenas prácticas que se realizan en ambos países. En Europa es de sobra conocido que el sistema sanitario español es excelente y que el papel de las enfermeras aquí es muy destacado. Queremos aprender lo que hacen y cómo lo hacen”.

Para Florentino Pérez Raya, presidente del CGE, “es un orgullo poder ser referentes de nuestras compañeras eslovenas, que se hayan fijado en nosotros para hacer este proyecto que lo que demuestra es la gran calidad de los cuidados enfermeros que se prestan en nuestro país. Somos un referente a nivel mundial que todos quieren conocer”. “Además, -añade- también resulta muy enriquecedor el intercambio de información con otros países. Hablamos de la escasez de profesional de la falta de reconocimiento de nuestras competencias, de la necesidad de un mayor desarrollo profesional. Al final nos damos cuenta de que los problemas que tenemos en nuestro país son algo también compartido, no sólo a nivel europeo, sino también a nivel mundial.”, ha subrayado el presidente de las 345.000 enfermeras españolas.

De hecho, como explica José Luis Cobos, vicepresidente III del CGE, “la asociación eslovena ha mostrado mucho interés en conocer el desarrollo de la enfermería en nuestro país, especialmente cómo se está incorporando la prescripción enfermera o la implantación de las especialidades”.

Registro enfermero

Aprovechando la firma del convenio, la delegación eslovena ha realizado distintas visitas tanto al centro de salud Somosaguas de Pozuelo de Alarcón como al hospital Universitario Clínico San Carlos para conocer de primera mano el registro del cuidado enfermero. “Están especialmente interesados en saber cómo trabajan las enfermeras en su día a día para recoger toda la información del paciente y trasladarla desde el punto de vista profesional a la historia clínica, ya sea en Atención Primaria como en hospitalaria, y también cómo se realiza la continuidad asistencial entre ambos niveles”, ha señalado Cobos.

“Lo que más nos ha interesado es la forma en la que las enfermeras utilizan la metodología enfermera, los diagnósticos NANDA, los resultados del paciente (NOC) y las intervenciones enfermeras (NIC), considerando holísticamente al paciente en el sistema sanitario, pero siempre desde la perspectiva enfermera. En pocos lugares se ha hecho una implementación del lenguaje enfermero tan completa como en España. Es algo que nosotros también queremos implementar en Eslovenia”, ha subrayado la presidenta de las enfermeras eslovenas.

De hecho, como parte de la delegación también ha viajado un técnico informático para conocer a fondo el software que se utiliza en nuestro país, en Madrid, concretamente, para intentar trasladar todo el proceso de implementación en Eslovenia.

Donación para la afectados por la DANA

Durante su visita, la delegación eslovena se ha interesado especialmente por la situación de los afectados por la DANA y ha expresado su profundo pesar por el fallecimiento de

dos enfermeras españolas. De hecho, han manifestado su intención de hacer una donación económica cuya cuantía no han precisado para ayudar a los damnificados, a través de la cuenta que ha habilitado para ello el Consejo Valenciano de Enfermería (CECOVA).